



Precio de suscripción:

0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales

Pago adelantado

Administración:
Santa Clara 28.

LOS CHINOS

Los chinos están á la orden, mejor dicho al desórden del día.

Tienen su proyecto, y quieren realizarlo.

Primeramente limpiar á China de todo lo que no es genuinamente chino.

Después... Acerca de lo que pretende hacer después ese pueblo, se calla como un chino.

Embajadas, comercios extranjeros, misiones... han sido medidos con el mismo rasero: el exterminio, con más ó ménos refinamiento mandarinesco.

Europa se siente lastimada, y los Estados Unidos también, y hasta el mismísimo Japón.

Y á China van acorazados y soldados; y las grandes potencias que, en paz, rabian de verse juntas, se alían y unen y se hacen una piña; lo mismo que los *bóxers* chinos se hacen un puño, para deshacer la piña aquella.

Estamos en los comienzos de una guerra formidable, titánica, en comparación de la cual las llamadas internacionales habidas, la franco-alemana misma, han sido partidas de niños, que juegan á los soldados.

China no ha retado á singular combate á una nación; no ha retado á Europa... ha desafiado al mundo, porque ella se siente con ánimos y con elementos para conquistarlo. Y, si la dejan hacer, pues... el pansinismo será un hecho consumado.

Supongamos que mientras las salvajadas de Pekin reúnen en el mar Amarillo á los ejércitos del mundo civilizado, á los aliados, y se las tienen tías con más ó menos fortuna los chinos, éstos por el extremo opuesto, por el corazón de Asia invaden en millones de millones de soldados la Persia y la Rusia, y se extienden y lo devoran todo y como la langosta sobre los sembrados, pasan sobre nuestros pueblos, dinastías, civilización...

GARCIA MORENO

El día 6 del próximo mes se celebrará el XXV aniversario de la muerte del célebre García Moreno, Presidente de la República del Ecuador, asesinado impia

y vilmente por la Infernal Masonería el 6 de Agosto de 1875.

Fué campeón del catolicismo y desechado de Soberanos. Ante la enérgica protesta que hizo contra la usurpación del Poder temporal del Papa dijo Pio IX conmovido:—Ah, si este fuese un Rey poderoso, el Papa tendría un apoyo en este mundo! —Y dándole las gracias, le escribía: «Este acto de energía Nos ha consolado sobre manera... Por lo cual hemos resultado en testimonio de nuestra benevolencia... nombraros Caballero de primera clase de la Orden de Pio IX.» Al tener noticia del asesinato, el mismo Pio IX escribió llorando su epitafio: «Cayó bajo el hierro del asesino, víctima de su fe y de su caridad cristiana para con la Patria.» Y León XIII le aplicó aquellas frases con que se honra á los mártires Tomás de Cantorbery y Estanislao de Polonia: «Sucumbió por la Iglesia bajo el filo de la espada de los impíos.»

Al conmemorarse el aniversario de la muerte del mártir de la política cristiana merece recordarse el fin desastroso que han tenido los que asesinaron al piadoso García Moreno, por el crimen de consagrar aquel país al Corazón de Jesús.

El cabecilla de los masones, Rayo, fué muerto por la soldadesca; Cornejo y Cambuzano, por la justicia, Sánchez, en Manani, de un tiro; Ceballos, por una corniza que se desprendió de un edificio en París; Maldonado, por un masón de Latacunga, que le clavó una bala en la frente, y Polanco, por una bala perdida, en ocasión en que hacían fuego sus soldados á un estandarte del Corazón de Jesús y blasfemaba él como un demonio.

¿Lo véis, sectarios de allá y de aquí que ladráis como perros rabiosos contra el Corazón de Jesús y destruis las placas benditas? Escarmentad en cabeza de otros... Y si no, ateneos á las resultas.

DELICIAS DE LA EXPOSICIÓN

M. Commissaire, que ha sido jefe de cocina en América, llegó á Paris hace pocos días con objeto de visitar la Exposición.

El Viérnes último se encontró á dos individuos que hablaban en inglés y que llevaban una magnífica máquina fotográfica.

Los *artistas* entablaron conversacion con monsieur Commissaire, y éste consintió en dejarse retratar. Al día siguiente, le llevaron una prueba admirable, de exacto parecido.

M. Commissaire quedó tan satisfecho que fué al estudio fotográfico para recoger más copias y hacerse un nuevo retrato.

Una vez en el estudio, los fotógrafos manifestaron al cliente que su figura era muy á propósito para vestir un traje de época, y el jefe de cocina accedió á retratarse con un traje de Enrique III.

Los fotógrafos recogieron el traje del jefe de cocina mientras este se vestía, y le dejaron encerrado en una habitación.

Pasó un largo rato, y como no le abrian, aunque daba gritos, resolvió forzar la cerradura, como lo hizo, saliendo á otra habitación, donde no encontró á nadie.

Los *artistas* habían desaparecido, llevándose el traje de M. Commissaire con 4,000 francos que llevaba en una cartera, y el pobre hombre tuvo que irse á su casa vestido de Enrique III.

DATOS ELOCUENTES

Le Pelerin publica la siguiente estadística, que es la contestación más cumplida á ciertas preguntas insidiosas de los sectarios:

«En 1899 los *clericales* han dado la primera enseñanza en Francia á más de dos millones de niños; la segunda enseñanza á 71.000 adolescentes, y la enseñanza superior á 10.000 jóvenes; cuya educación gratuita representa una suma de ciento treinta millones de francos.»

«Durante el mismo año las Congregaciones religiosas han albergado, vestido y alimentado gratuitamente en sus Asilos, Refugios, Hospicios, Orfanatos, Hospitales, etc., 250.000 desgraciados, economizando con ello 100.000.000 á los contribuyentes.»

«Las conferencias de San Vicente de Paul han dado á los pobres, en especies ó en metálico, 13.318.752 francos, y finalmente.

«Las Obras de la Propagación de la Fé y de la Santa Infancia han gastado en las misiones más de seis millones de francos.»

Está perfectamente explicado el odio que los sectarios todos y en especial la

masoneria sienten por los *clericales*, y la furia con que les persigue, no sólo en Francia, sino en todo el mundo.

BOLETIN RELIGIOSO

- Domingo 29.—Stos Eugenio y Faustino mártires y Stas. Marta y Beatriz vírgenes y mártires.
- Lunes 30.—S. Abdón y S. Sénen mártires y el beato Marés hermano de Sto. Domingo de Guzman.
- Martes 31.—San Ignacio de Loyola fundador y Santa Germana vírgen y mártir.
- Miércoles 1.—S. Pedro ad-víncula y S. Felio mártir.

Cultos.

Domingo 29.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 8.^a despues de Pentecostes y 1.^a de Agosto, con rito semidoble color encarnado, haciendo conmemoración de Santa Marta Virgen, de la octava, y de los Santos Felix y compañeros mártires.

En el Rosario fiesta con sermon.

Por lo mismo la misa última de 11 y media se dira en la Catedral.

En San Francisco homilia por el R. Sr. Eeónomo.

En Santa Clara á las 10 fiesta votiva en honor de San Sebastian con sermon por el R. Dr. D. Juan Tuduri Pbro.

La oracion de 40 horas continua en San Antonio, exponiendo S. D. M. los dias festivos á las 6 y tres cuartos y los dias laborables á las 7 y cuarto, reservando siempre á las 8 y media.

En Maria Auxiliadora la Misa que se celebra á las 10 de ahuf en adelante se dirá á las 9.

Lunes 30.—La Misa y oficio divino son de San Geronimo Emiliano confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Abdon y Senen mártires.

Martes 31.—La Misa y oficio divino son de San Ignacio de Loyola confesor, con rito doble 2.^a clase color blanco.

Miércoles 1.—La Misa y oficio divino son de la octava de San Jaime Apostol, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de los Santos Macabeos mártires.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.
EL DESINTERES CRISTIANO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial á fin de que los cristianos se acostumbren á preferir siempre los intereses de vuestra gloria á sus propios intereses.

RESOLUCION APOSTOLICA

Sin desatender las obligaciones de nuestro estado, trabajar por la gloria de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a La represion del lujo en el vestir.
 - 2.^a Las escuelas católicas de esta Diócesis.
 - 3.^a Las necesidades especiales de Menorca.
 - 4.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difntos.

Dia 22, Santa Maria Magdalena.

« 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de D. Rafael Massanet, y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Junio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Advertencia. — Se nos ruega hagamos

público, que en el presente *año santo*, la indulgencia de la Porciúncula se podrá ganar en la iglesia de Santa Clara de esta ciudad, siendo empero, aplicable sola y exclusivamente, á las almas del Purgatorio. Como no ha venido de Roma la prórroga del indulto de concesión de esta indulgencia para la parroquial iglesia de San Francisco de esta ciudad, queda en el presente año vinculada esta gracia á la iglesia de Religiosas de Sta. Clara, aplicable solamente por los difuntos como queda dicho.

Regreso.—Ayer por la noche regresó á esta ciudad, procedente de Mahón, donde ha pasado una temporada, nuestro Excmo. Sr. Obispo, acompañado de su Sr. Secretario, Dr. Jover. Bien venidos sean.

Reunión.—Mañana celebrarán reunion mensual los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion: la de Celadoras será á las cuatro de la tarde, en la Sacristia de San Agustin, y la de Celadores en el Circulo Catolico, al anocheecer, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

Conferencia.—El miércoles, festividad de San Jaime, Apostol, á las cinco de la tarde, la Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul celebró Junta general, dirigiendo la palabra el Rdo. P. D. Francisco Atzeni, Pbro. Director de la Casa Salesiana de esta ciudad, versando su elocuente discurso sobre las obligaciones que van anejas al cargo de socias de San Vicente. La colecta produjo Pesetas 26'55.

La fiesta de Santiago.—La festividad del Santo Patrón de España el Apostol San Jaime, celebrese en la Santa Iglesia Catedral con el solemne canto del Oficio Divino y Santa Misa, despues de cuyo evangelio predicó el M. I. Sr. Canónigo Magistral, Lic. D. Pedro Moll, Pbro.

En San Francisco.—La festividad de Santa Ana se ha celebrado el presente año en dicha iglesia con la acostumbrada solemnidad, asistiendo á las Completas, lo mismo que á la Misa Mayor buen número de personas devotas de la Santa. El sermón estuvo á cargo del Rdo. Sr. D. Pedro Villalonga, Eeónomo de la indicada Parroquia.

Defunción.—El miércoles último á las nueve y media de la noche, despues de recibidos los Santos Sacramentos y á la edad de 80 años, falleció el vecino D. Cristóbal Alzina Salord, tio carnal de nuestro amigo el Rdo. D. Jaime Alzina, Pbro., á quien, como á toda su familia, enviamos el pésame. (R. I. P.)

De interés.—Se desea que se presenten en las oficinas de la Comision Liquidadora del Batallon provisional de Baleares (antes Cuba), los soldados Miguel Solivellas Ferrer y Andrés Carbonell Pons, con el fin de cobrar los alcances que tienen solicitados.

Viajes á Argel.—El dia 8 del próximo Agosto saldrá de Palma para Argel uno de los magníficos vapores de la «Isleña Mari-

tima» para regresar á Palma el 14 de dicho mes.

La Compañia Mahonesa de vapores «La Marítima» admite pasage para la ciudad expedición á Argel el cual podrá embarcar en este puerto para el de Palma el mártes 7 del próximo Agosto en el vapor «Ciudad de Mahón» para llegar á Palma el dia 8, dia de la salida del vapor de la «Isleña Marítima» para Argel.

Los precios de pasajes desde Mahón á Argel y vice-versa en el viaje anunciado y en los demás que deben efectuar los vapores de la «Isleña» en la presente temporada serán los siguientes:

- 1.^a Cámara. Ptas. 40
- 2.^a id. id. 27
- 3.^a id. sobre cubierta id. 17

* Si la expedición á Palma para Argel ó de Palma á Mahón procedente de aquel puerto extranjero se verificase por vía de Alcudia, los precios desde Mahón á Argel ó vice-versa serán los expresados á continuación:

- 1.^a Cámara. Ptas. 35
- 2.^a id. id. 25
- 3.^a id. (sobre cubierta) id. 16

Notar: Se advierte á los Sres. pasajeros que para desembarcar en Argel es indispensable la cédula personal visada por el Sr. Consul francés y llevar en efectivo por lo menos diez pesetas cada pasagero, sin cuyos requisitos no se permitirá el desembarque en Argel.

Circular.—La Dirección general de Contribuciones ha dirigido una circular á la Delegación de Hacienda resolviendo la consulta referente á la aplicacion de la tarifa primera de utilidades en diversos pagos de los presupuestos provinciales y municipales.

En virtud de esta circular quedan incluidos en el epígrafe sexto de la tarifa primera los gastos de representación y dietas de los presidentes y vocales de las Comisiones provinciales. Que en el mismo epígrafe están comprendidos también los haberes de los temporeros, gratificaciones é indemnizaciones de los empleados en las Diputaciones provinciales y Avuntamientos con arreglo á lo que perciban mensualmente.

Y que los peones camineros que tienen su nombramiento y titulo de su empleo quedan sujetos asimismo al impuesto de utilidades.

Disposicion.—Se ha resuelto que los exprofesores auxiliares de las escuelas Normales de maestras que hubieran sido nombrados con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 14 de Marzo de 1877, y que al publicarse el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898 reunieran las condiciones exigidas por la séptima disposicion transitoria de dicho Real deeto á los profesores interinos para poder adquirir la propiedad de las plazas que desempeñaban, podrán ser nombrados profesores numerarios de las escuelas Normales elementales, fuera de concurso, en vocantes cuya provición no esté anunciada.

Copiamos de «El Bien Público.»

«Por el comandante de la Guardia civil del puesto de Ciudadela, ha sido denunciado ante la Delegación del Gobierno, un sujeto vecino de aquella ciudad, por haberse le sorprendido cazando en el predio S. Juanet de aquel término, usando arma de fuego sin la correspondiente licencia, habiéndosele ocupado el arma que será remitida al Gobierno Civil de la Provincia»

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido el último número de la *Revista Popular*, que contiene el siguiente sumario:

TEXTO.—Lo que cuesta hacer un Santo; VI, por Jaime Collell.—*Sección piadosa*: Indicador cristiano; Apostolado de la Oración; Breve de beatificación del Beato Ignacio Delgado y compañeros mártires.—*La Reina del Carmelo* (oda), por Manuel Pardinilla.—De Roma, por Marcial.—Por ley de justicia, por Aurora Lista.—Subscripción para erigir un altar al Beato José Oriol.—Noticias y variedades.—Bibliografía, por F. S. y S.—Subscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

GRABADOS.—La gloria de los 77 Mártires recientemente beatificados.—Entrega de un cartel.

Publicase semanalmente en Barcelona, y se suscribe en la Redacción y Administración de la misma; *Librería y Tipografía Católica*, calle del Pino, 5, al ínfimo precio de 6 ptas. al año, ó 3 semestre.

La *Revista Popular* regala anualmente á sus subscriptores un folleto ilustrado en Junio, y el *Almuerzo de los Amigos del Papa* en Diciembre.

D. SIMÓN MARQUÉS FÍOL

NECROLOGIA

Impulsados por un deber de gratitud para con el que fué nuestro amigo y constante colaborador de este biseminarario, D. Simón Marqués Fíol, al vernos obligados hoy á dar cuenta del fallecimiento de tan buen compañero, permitásenos apuntemos aquí algunos datos biográficos de su vida. Unos tres meses había que nuestro amigo se hallaba postrado en cama, víctima de aguda enfermedad, que venía sufriendo con resignación cristiana, cuando hará cosa de un mes, que le cupo el inmenso consuelo de ser fortalecida su alma con la fervorosa recepción de los Sacramentos del Santísimo Viático y Santa Extremaunción. Agravándose de día en día en sus dolencias el Sr. Marqués (q. e. p. d.) á las tres y media de la madrugada del juéves último entregó su alma al Criador, á la edad de 76 años, siendo conducido su cadáver, por la tarde, á su última morada, formando el fúnebre cortejo la Rda. Comunidad de la Parroquia de San Francisco, con cruz alzada, y varios amigos y conocidos del finado.

D. Simón Marqués, desde jóven se dedicó al estudio de las ciencias; cursó su brillante carrera en la Universidad de Barcelona, obteniendo en los exámenes buenas calificaciones por su aprovechamiento y ejemplar conducta, no siéndole permitido, á causa de las circunstancias, porqué atravesó entonces, recibir los grados, como era su vivísimo deseo. Creció luego en él la afición y aptitud que sentía para la música y la poesía. Era de ver con cuánta habilidad y maestría tocaba más tarde la guitarra, cuyos secretos llegó á conocer en tal grado de perfección, que llamaba verdaderamente la atención de cuántos le oían pulsar tan delicado instrumento y arrancar de la ingrata cuerda notas tan suaves y melodiosas. Dió conciertos no tan solo en esta ciudad, si que también en Barcelona y Madrid, siendo siempre muy aplaudido por la escogida y numerosa con-

urrencia que con singular gusto á tales actos asistía. Deja aquí el Sr. Marqués algunos aprovechados discípulos que él mismo se entretenía en enseñar en aquellos días en que llegó á alcanzar tanta fama.

Como se dedicaba también á la poesía logró publicar varias composiciones en verso, debidas á su pluma, habiéndose honrado estos últimos años con algunas producciones suyas, que tuvimos la satisfacción de insertar en las columnas de este biseminarario.

Por espacio de algunos años desempeñó la Cátedra de Física en el Seminario Conciliar; ejerció en dos épocas el cargo de Ayudante en la escuela pública de niños de esta ciudad, habiendo además, en otra ocasión, desempeñado interinamente el de Profesor de primera enseñanza en la citada escuela, demostrando una vez más, con la aceptación y ejercicio de estos empleos, cuán amante era de las letras, ya que él pertenecía á una familia altamente acomodada, y no necesitaba, por consiguiente, del jornal para la subsistencia.

Fué nombrado ultimamente Administrador de Aduanas de esta ciudad, cargo que ejerció por algun tiempo á satisfacción de todos.

Era el Sr. Marqués fiel esposo, buen padre de familia, franco y sencillo en su trato, al par que muy cumplido caballero, y buen cristiano; en fin, hombre de vida retirada, dedicándose desde hace unos diez y siete años, por vía de distracción, á la composición de charadas y otros enigmas, que, con singular satisfacción suya, se insertaban luego en nuestras columnas, contándose á miles las charadas que ha compuesto, atreviéndonos á afirmar, sin temor de equivocarnos, ser nuestro compañero el que ha publicado más composiciones de este género. (a)

¡Descanse en paz el alma del que fué nuestro amigo muy querido! Reciba su afligida esposa, su hijo D. Juan y demás familia la viva expresión de nuestro pésame, mientras rogamos á nuestros abnados se dignen elevar una oración al cielo por el eterno descanso del finado!

(R. I. P. A. E. A.)

(a) Con el favor de Dios, continuaremos insertando en las columnas de este biseminarario charadas y algunos otros entretenimientos, que iremos copiando de un cuaderno que nos entregó, al principio en que el Sr. Marqués se sintió enfermo.

Menorca

—El Vaporeito remolcador «Velo» ha salido para Aleudía dando remolque á la draga construida por la «Maquinista Naval» y adquirida por propietarios de la Albufera de Aleudía.

—Siguen haciendo un calor insoportable, gracias que circula un airecillo agradable que refrigera la tórrida temperatura. El mártes último la máxima á la sombra fué de 32° y al sol 42°, habiendo sido uno de los días más calurosos del presente verano.

—En Junta General ordinaria de señores accionistas de la Compañía Mahonesa de vapores «La Marítima» se acordó repartir un dividendo de 6 por 100 como beneficio de este año, á los poseedores de acciones de la expresada sociedad naviera.

—La procesión general que celebró el domingo último la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Cármen, se vió como en los años ante-

riores muy concurrida, asistiendo el clero de las demás parroquias con sus respectivas cruces, las congregaciones religiosas y el Gremio de pescadores con sus estandartes comisiones de los cuerpos é institutos de guarnición, de la marina y militares retirados, el Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta plaza el General de brigada Excmo. Sr. D. Ramón Morales, una comisión del M. I. Ayuntamiento presidida por el Sr. Alcalde D. Guillermo Pons Alzina y un piquete del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 con la música que durante el trayecto ejecutó escogidas piezas de su repertorio.

El estandarte de la Santísima Virgen del Cármen fué llevado por el Sr. Comandante de Marina.

Concurrió dando esplendor á la procesión magna, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo Dicesano, asistido de los Rdos. Párrocos de las iglesias parroquiales.

Movimiento del Puerto

Despachados.

Día 26.—Para Puerto Colón, pailebot «Lorenzito» de 40 tons., pat, Bartolomé Piris, con 6 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid 21.—Londres.—Segun despachos de Pretoria, se prevé próxima una gran batalla al Norte de dicha capital, ya por los frecuentes ataques de los boers, ya por los grandes movimientos de tropas inglesas.

Madrid 21.—Londres.—Dicen de Bombay que el cólera está haciendo estragos en el regimiento de infantería británica de guarnición en aquella ciudad.

Madrid 21.—Paris.—«The Times» publica un despacho de Sanghai en el que se dice que el virrey de Cantón, Li-Hung-Chang, aceptará el encargo de negociar la paz con las Potencias en las siguientes condiciones:

- 1.º El Gobierno chino adoptará una actitud conciliadora.
- 2.º La rebelión será reprimida
- 3.º Li-Hung-Chang no será responsable de las negociaciones.

El citado virrey permanece en Sanghai esperando instrucciones precisas.

Madrid 22.—Las tropas que están maniobrando en la provincia de Huesca se han concentrado en Canfranch.

Madrid 22.—Paris.—Noticias particulares recibidas en Washington parecen confirmar los rumores de las terribles matanzas ocurridas en China.

Madrid 23.—Gibraltar.—Ha zarpado el «Riverton» con 770 mulos para las posesiones inglesas del Sur del Africa.

Telegrafian de Lorenzo Marquez que circula el rumor de que los boers han sufrido una gran derrota en Batmoral.

—El general Botha se retira á Middelburg.

—En el combate librado el 11 último pasado en Krugerdors, los ingleses tuvieron 800 bajas.

Madrid 23.—Ha marchado á San Sebastián el Sr. Romero Robledo.

Se le ha tributado una entusiasta despedida.

Se atribuye gran importancia á este viaje.

Allá se le espera con expectación.

Se supone que hará un acto político.

Madrid 23.—Hoy han satisfecho las cuotas algunos morosos con el recargo de un 10 por 100, entre ellos el señor Paraiso, que tiene aquí un establecimiento de espejos.

El gobernador civil de la provincia ha recibido una carta de la colonia valenciana de Buenos Aires, incluyéndole un donativo de 5.000 pesetas para la construcción del sanatorio de Porta Coeli.

Seccion de noticias.

ESPAÑA

En el mes de Octubre, coincidiendo con el Congreso hispano-americano, se celebrará en Madrid un Congreso de la prensa ibero-americana.

Serán citados los directores de todos los periódicos de España, Portugal y de la América Latina, debiendo de asistir ellos mismos ó nombrando representantes especiales, pues el objeto es darle gran solemnidad y estrechar los lazos de simpatía y amistad entre los periodistas de las naciones latinas.

Leemos en una revista profesional:

«A los Rectores corresponde el expedir los títulos administrativos á favor de los Maestros y Maestras que han ascendido en categoría, por resultado del último censo; de modo que los que no lo posean todavía han de acudir al respectivo Rectorado.

El trasatlántico «Gran Antilla» de la casa naviera Prats y C.^a de Barcelona varó en un lecho de rocas de Torre Antinas perdiéndose totalmente incluso el cargamento de carbón que traía desde Newport News para Marsella.

No conducía pasaje; su tripulación pudo salvarse y el buque y cargamento estaban asegurados.

El día 8 de Septiembre será botado al agua en Cartagena el crucero acorazado *Cataluña*, que empezó á contruirse en aquel el año 1890.

Ha sido presentado á informe la validez del proceso instruido por la Curia de Tarragona en la Causa de beatificación y canonización de la Venerable Sor Filomena de Santa Coloma, monja profesada de la Orden de las Mínimas, Apóstol del Corazón de Jesús en el siglo XIX de esta Diócesis.

La *Estafeta* dice que el nuevo ministro de Hacienda parte en sus cálculos, para el próximo presupuesto, del principio cerrado de la intangibilidad de los gastos en cuanto se refiere á aumentarlos, opinando, por el contrario, que más bien deben reducirse, y á tal propósito se dirigirán sus esfuerzos.

El gobierno ha resuelto la formación de una división naval para la defensa de nuestras posesiones de Fernando Póo.

La constituirán tres buques, y como hay ya uno en aquellas aguas, no habrá necesidad de mandar más que dos.

En el ministerio del ramo se están realizando los trabajos para la organización de dicha escuadra.

Dícese que la mandará un capitán de fragata.

El gobierno ha recibido noticias telegráficas de nuestra embajada en Marruecos, llegada el día 14 á Tánger.

Las impresiones, se dice, son favorables á los intereses de España en Africa, y muy especialmente con relación á lo que afecta á la plaza de Ceuta.

Nuestro representante en Tánger permanecerá aún algunos días en dicha población, dando forma y ejecutando con el ministro de Relaciones del sultan lo convenido en Marrakesh.

Después el señor Ojeda vendrá á Madrid.

EXTRINJERO

Tenían los puertorriqueños puesta su esperanza en la creación del gobierno civil; en Mayo se instauró, y los daños no cesan.

Maldecían de España muchos periódicos de allí, y hoy la recuerdan con afecto, pues aun siendo malo nuestro régimen colonial, no llega á ofrecer las deficiencias del americano. Contra éste consiguran los periódicos de la isla numerosas y enérgicas protestas.

Yankis son todos los altos funcionarios de aquel país. Poseen grandes sueldos, que paga el Tesoro insular, y cada día los acrece la prodigalidad de los Estados Unidos, prodigalidad fácil y sin riesgo cuando es á costa ajena.

Hay oficinas, como la Tesorería de Hacienda, en las cuales no existe, ni aún en puestos subalternos, un empleado del país.

A los problemas de la miseria y del hambre se agregan en estos momentos las cuestiones de descentralización.

Imposible parece que la democracia norteamericana las plante. El Ayuntamiento de San Juan ha dado el ejemplo de no asentir á las extralimitaciones del Gobierno americano, y ha declarado que no acata una circular del tesorero de Hacienda en la cual se limitan las facultades de los Municipios sobre creación de arbitrios é impuestos.

«En el exterior—dice *La Correspondencia de Puerto-Rico*—al oír nuestros gritos de angustia creerán que nos quejamos por sistema, y no es así; nos quejamos porque se nos trata con desprecio, y ya que otra cosa no podemos hacer, quedemos, por lo menos, el derecho de la protesta, ya que, maldecidos por la Providencia, no nos queda otro remedio que morir bajo la presión de la tiranía.»

El recuerdo que de España invocan los periódico mortifica á los funcionarios americanos. Uno de éstos, Mr. Groff, superintendente de Instrucción pública, ha publicado una circular que parece respuesta á cuanto han dicho los diarios en honor de su antigua metrópoli.

Pa hace tiempo que los americanos se muestran inclinados á evitar que Filipinas se convierta en la tumba de los Estados Unidos.

De todas partes del territorio de la Unión llegan á la capital los clamores de los que ansian el fin de la campaña estéril y costosa que sostienen en Filipinas la soberbia de unos cuantos y la codicia de otros muchos.

El «Journal» de Nuevo York tratando de la catástrofe de Pekin, considera obligadas á todas las potencias á cooperar en el castigo de asesinos.

El «Public Ledger» de Filadelfia se manifiesta intranquilo acerca de lo que sucederá á los Esta-

des Unidos ante las demás potencias cuando venga el arreglo internacional sobre la situación de China.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.^a

Prima segunda tercera
un gran Santo te darán
y *prima terciá segunda*
cierta famosa ciudad.

S. MARQUÉS

2.^a

Dos primera nos dá el sol,
y el *toro* un pueblo español.

S. MARQUÉS

LOGOGRIFO NUMÉRICO

12—Letra.
16—Consonante.
34—Verbo.
36—En el alfabeto.
54—Verbo.
56—Consonante.
76—Nota musical.
126—Verbo.
272—Objeto sagrado.
347—Verbo.
762—Adjetivo.
562—Verbo.
1272—Parte humana.
5474—Medida.
1267—Verbo.
1234567—Cuerpo sin vida.

MARIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a A-SAL-TO
A la 2.^a CAR-NE-RO
A la 3.^a TU-TE-LA

Al anagrama: ALEJO.

ANUNCIOS

Banco de Ciudadela

En virtud del artículo 15 de los Estatutos porque se rige esta Sociedad y por acuerdo de la Junta de Gobierno, en sesión de hoy, se convoca Junta General ordinaria de señores accionistas para día el 6 de Agosto próximo á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas se este establecimiento.

Ciudadela 26 de Julio de 1900.

P. A. de la Junta de Gobierno.

El Secretario, JOAQUIN COMELLA.

Para vender

Diez acciones del «Banco de Ciudadela».

Informa el notario Sr. Anglada.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, calle de J. M. Quadrado.